



GOBIERNO  
DE ESPAÑA

MINISTERIO  
DE MEDIO AMBIENTE  
Y MEDIO RURAL  
Y MARINO

CONFEDERACIÓN  
HIDROGRÁFICA  
DEL SEGURA

26 de octubre de 2009

## **La CHS recupera los ríos y riberas de Bogarra, Tobarra y Liétor**

*Invertirá más de 3,6 millones de euros en la mejora del estado de los  
cauces para disfrute de los vecinos*

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) ha adjudicado la redacción de un programa de mejora y recuperación ambiental de los ríos de la Cuenca de Segura en la provincia de Albacete por 139.089 euros, sufragado con fondos Feder procedentes del Programa Operativo 2007-2013 de la Unión Europea. La empresa adjudicataria ha sido Ingiopsa Ingeniería, que deberá acometer tres proyectos en los municipios de Bogarra, Tobarra y Liétor. Además, el presupuesto de ejecución de las obras asciende a 3.613.501 euros.

Concretamente, en Bogarra se procederá a acondicionar las riberas del río del mismo nombre. En Tobarra, está prevista rehabilitación de la cabecera del arroyo hasta su paso por el casco urbano. Finalmente en Liétor se deberá mejorar el estado del río Mundo a su paso por la Huerta del Taluvia.

En todas las poblaciones se seguirá un patrón de actuación que ya ha demostrado su utilidad en actuaciones precedentes. Actuaciones estructurales puntuales sobre el cauce. En primer lugar se colocarán muros de escollera ecológicos, acciones localizadas en secciones críticas para eliminar obstáculos naturales o artificiales y acciones lineales en tramos de cauces. Se trata de acciones de protección lateral del cauce en tramos en los que los desbordamientos. También se acondicionará el entorno del cauce del río y regularizará en aquellos puntos que son necesarios. Habrá reforestaciones con especies de ribera y se diseñará un corredor que permita el esparcimiento, recreativo y para el disfrute de los habitantes, así como zonas verdes de uso público de las playas de baño. Se colocarán señalizaciones, observatorios de aves, sendas peatonales y se emprenderá una rehabilitación integral de las zonas sobre las que se actúe.

Estos proyectos confirman la senda de trabajos emprendida por la Confederación Hidrográfica del Segura para la recuperación ambiental de los cursos de agua incluidos en el Dominio Público Hidráulico, tanto por los beneficios naturales que estas obras aportan al entorno de los ríos como por su finalidad de rehabilitar esos parajes para el disfrute de vecinos y visitantes.